

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION
 En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
 Provincias, trimestre . 5.00
 Número del día 10 céntimos
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

La armonía del Universo defendida con el castigo

No hay falta sin castigo; el Universo está sujeto a una ley de armonía; quien la perturba sufre. Al abuso de nuestras facultades físicas sucede el dolor; a los extravíos del espíritu siguen el pesar y el remordimiento. Quien busca con exceso afán la gloria, se atrae la burla; quien intenta exaltarse sobre los demás con orgullo destemplado, provoca contra sí la indignación, la resistencia, el insulto, las humillaciones. El perezoso goza en su inacción; pero bien pronto su desidia disminuye sus recursos, y la precisión de atender a sus necesidades le obliga a un exceso de actividad y de trabajo. El prodigio disipa sus riquezas en los placeres y en la ostentación; pero no tarda en encontrar un vengador de sus desvarios en la pobreza audrajosa y hambrienta que le impone en vez de goce, privaciones, en vez de lujosa ostentación escasez vergonzosa.

El avaro acumula tesoros temiendo la pobreza; y en medio de sus riquezas sufre los rigores de esa misma pobreza que tanto le espanta; él se condena a sí mismo a todos ellos, con su alimento limitado y grosero, su traje sucio y raído, su habitación pequeña, incómoda y desaseada. No aventura nada por no perder nada; desconfía hasta de las personas que más le aman; en el silencio y tinieblas de la noche visita sus arcas enterradas en lugares misteriosos, para asegurarse que el tesoro está allí y aumentarle todavía más y entre tanto le acecha uno de sus sirvientes ó vecinos, y el tesoro con tanto afán acumulado, con tanta precaución escondido, desaparece.

En el trato, en la literatura, en las artes, el excesivo deseo de agrandar produce desagrado; el afán por ofrecer cosas demasiado exquisitas fastidia; lo ridículo está junto a lo sublime; lo delicado no dista de lo empalagoso; el prurito de ofrecer cuadros simétricos, suele conducir a contrastes disparatados.

En el gobierno de la sociedad el abuso del poder acarrea su ruina; el abuso de la libertad da origen a la esclavitud. El pueblo que quiere extender demasiado sus palabras, suele verse más estrechado de lo que exigen las naturales; el conquistador que se empeña en acumular corazonas sobre su cabeza, acaba por perderlos todos; quien no se satisface con el dominio de vastos imperios, vá a consumirse en una roca solitaria en la inmensidad del Océano.

De los que ambicionan el poder supremo, la mayor parte encuentran la proscripción ó el cadalso.

Codician el alcázar, de un monarca, y pierden el hogar doméstico; sueñan en un trono y encuentran un patíbulo.

La Excelentísima señora Marquesa de Comillas

En la Excm. Diputación Provincial estuvo ayer por la tarde la Excm. señora Marquesa de Comillas.

Le acompañaban las distinguidas señoras de Gil Becerril y señora de D. Carlos Barrié.

Tan distinguidas damas fueron recibidas por el Presidente de la Excm. Diputación provincial, D. Eudaldo López Alcazabal, el que las acompañó a ver el

Salón de sesiones de la Corporación y otras dependencias del edificio.

La Sra. Marquesa, ya conoce la expresada Sala regia, por haber asistido a la recepción de damas que en honor de S. A. R. la Infanta D.ª Isabel se celebró en la misma la última vez que estuvo en Cádiz.

La Srta. Gil hizo elogios del salón reconociendo que era uno de los más bonitos que había visto.

Terminada la visita, se retiraron las distinguidas visitantes, no sin antes mostrar al Sr. Presidente de la Diputación su agradecimiento por las atenciones y deferencias recibidas.

Por Telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

Política y políticos

El ministro de Estado

Ha sufrido un pequeño retroceso en la enfermedad que padece el ministro de Estado señor marqués de Lema.

Los médicos le han obligado a que guarde cama por temor a complicaciones.

El relevo del comandante del «Carlos V».—Lo que se dice en el Ministerio de Marina.

En el Ministerio de Marina creen son inexactas las declaraciones que hace un periódico, atribuyéndole al comandante relevado del «Carlos V» señor Cristelly.

Expresaron en dicho Ministerio que al llegar el barco a Kinstong, encontráse sin carbón, pero esto débese al mal cálculo de los maquinistas, que creyeron podría en dicho puerto encontrarse fácilmente carbón, pero después acurrieron en este asunto dificultades.

Respecto a las averías en los condensadores, es un accidente muy frecuente.

Expresaron en dicho Ministerio, que estas averías cuando ocurre en travesías cortas, como hasta Marruecos, arréglanse fácilmente.

Un artículo de «La Tribuna»

«La Tribuna» atribuye a un exministro conservador las siguientes declaraciones del Sr. Maura.

Dijo que este quería evitar que siguiera la bancarrota de la Hacienda, así como que se siguiera derramando inútilmente la sangre en Africa, no teniendo plan el Gobierno, que carece además de elementos políticos.

Los españoles que han gritado «Maura no», también han hecho campaña contra éste, porque convenía a la diplomacia francesa, que Maura estuviera alejado del poder porque estorbábales su plan preconcebido sobre Marruecos.

Las declaraciones de Bergamín

Son comentadísimas las declaraciones hechas por el Ministro de Instrucción Pública, respecto a los planes de enseñanza.

Dimisión del Gobierno argentino

En el Ministerio de Estado se han recibido noticias confirmando haber dimisionado el Gobierno argentino.

El nuevo presidente de Colombia

En el Ministerio de Estado se ha recibido notificación de haber sido elegido presidente de Colombia el doctor Concha.

Conferencia

Esta tarde visitaron al Sr. Maura, celebrando detenida conferencia, los señores

Allendesalazar y marqués de Figueroa.

A Madrid

Mañana llegará a Madrid para conferenciar con el ministro de Estado, nuestro encargado de Negocios en Tánger, Sr. López Roberts.

Felicitación del Rey

El Sr. Ossorio y Gallardo ha recibido telegrama de S. M. el Rey, en el que le felicita por haber salido ileso del bárbaro atentado de que fue víctima en Barcelona.

También expresa S. M. en dicho telegrama, el deseo de que cure pronto el Sr. Rialp, que resultó herido a consecuencia del atentado.

El Sr. Ossorio y Gallardo ha contestado al Rey agradeciendo el interés demostrado y haciendo votos por servir a la Monarquía.

Del Perú

En la Legación del Perú, en Madrid, se ha facilitado a la Prensa nota oficiosa, en la que dicese que el Poder judicial, eclesiástico, militar, de la Armada y administrativo, ha reconocido al Gobierno creado con motivo del triunfo revolucionario.

Romanones

El conde de Romanones ha desmentido el propósito que se le atribuye, de desistir de presentar su candidatura por Alcoy.

Dijo, que rescto peal resultado, no quiere hablar, para dejar la palabra en su día a los electores.

Varias noticias

Acto solemne

De Sevilla dicen que se ha verificado solemnemente la colocación de la primera piedra para la construcción de la Casa Cuna, costeada por la Diputación.

Asistieron los Reyes y el Presidente del Consejo de Ministros.

Este contestando al Presidente de la Diputación, le felicitó así como a la Junta de Damas.

El Arzobispo Sr. Almaraz, bendijo la piedra que colocó la Reina.

SS. MM. fueron aclamadísimos.

Mitín

De San Sebastián comunican, que se ha celebrado un mitín de obreros ferroviarios, en el cual se ha anunciado, que se declararán en huelga, si en el término de dos meses no se le conceden las mejoras que solicitan.

Crimen descubierto

Comunican de Valencia que ha sido descubierto el crimen del pueblo de Manuel.

La muchacha asesinada llamábase Elvira.

Hallábase sirviendo en Barcelona, cometiendo un robo importante de alhajas.

Participósele a unos amigos suyos, ó sea al matrimonio Ramón Casus, cobrador de tranvías y Nieves Quipl.

Para ocultar el robo, los tres marcharon al pueblo Manuel, y allí puestos de acuerdo el matrimonio con otro del repetido pueblo, proyectaron robar a la ladrona.

Eduardo Tomás, marido del segundo referido matrimonio, simuló enamorarse a la Elvira y propúsole embarcar para América.

Acedió la dicha Elvira, asesinandola el Tomás camino de la estación.

Los autores del crimen han huido, pero son perseguidos por la justicia.

Del extranjero

Sentencia

Dicen de Londres, que el Pagador de la Armada, Lowry, ha sido sentenciado a tres años de presidio por malversación de 13.461 libras, de fondos públicos.

Normalidad

Se ha restablecido por completo el orden en Lima y el tráfico es de nuevo normal.

Apoyo

Un nutrido y representativo «meeting» de ciudadanos de Londres, celebrado en el Guildhall, unánimemente aseguró al Gobierno el apoyo de la comunidad comercial en todas las medidas para afirmar la supremacía de la Armada y la seguridad del Imperio.

Los oradores declararon que no podía haber más falsa economía que la de negar los fondos suficientes para la defensa del país.

Escandaloso

Dicen de Panamá que Mr. Burke, Director del Departamento del Comisariato, y otro oficial, han sido suspendidos, como resultado de investigaciones hechas sobre transacciones en relación con suministros de víveres a los trabajadores del Canal.

Se alega que Burke invirtió 137.000 dólares durante el tiempo que ejerció el cargo.

Se espera un proceso, de un momento a otro.

Sobre un desastre

Ha habido un sensacional descubrimiento en la investigación hecha por el Ministerio del Interior sobre el desastre minero del 14 de Octubre.

El fogonero Davies dice que él examinó el pozo unas cuantas horas antes del accidente, y confiesa que encontró una composición explosiva pero no dió cuenta de ello.

A pesar de las advertencias del comisionado, añadió Davies que una vez, anterior a ésta, no dió cuenta tampoco de un descubrimiento análogo.

NOTICIAS VARIAS

E. P. D.

Esta madrugada ha fallecido nuestro estimado convecino D. José Molet.

Al ser conocida la noticia, causará el consiguiente pesar, dado que el finado gozaba de grandes simpatías, adquiridas por las excelentes dotes de carácter que le adornaban.

Reciban sus parientes y deudos, la más sincera expresión de nuestro pesar.

Aviso

Encontradas en la vía pública tres llaves pequeñas, se anuncia para que su dueño pueda reclamarles en la Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, donde se hallan.

Lápida

En el vapor correo «Delfin», ha venido una hermosa lápida dedicada por los canarios al ilustre diputado Gordillo que les representó en las Cortes de Cádiz.

Será colocada en la fachada de San Felipe.

Es de mármol; mide un metro 30 centímetros de altura por 85 de ancho y ha sido costeada por suscripción popular que promovió nuestro colega «La Provincia», de Las Palmas.

Cese

Se ha recibido en este Gobierno civil certificación de haber cesado en Zaragoza

za, el Jefe de Vigilancia don Manuel Vergara Bartolomé, recientemente destinado á esta capital.

Asilados
Como asilados han ingresado en este Hospicio provincial, los niños fugados del mismo, Manuel y Andrés Sánchez Ortega.

Solicitud
El señor alcalde de Villamartin remite al señor Gobernador civil, instancia del médico y vecino de dicha población don Pedro Riquelme, en súplica de que se le reponga en el cargo de la suprimida plaza de médico del Hospital de la Caridad de dicha población.

Dicha instancia viene informada convenientemente por la Alcaldía.

Accidente
En el Hospital de San Juan de Dios recibió curación el obrero accidentado en el trabajo, José Pérez de la Corte, de contusión en el dedo gordo del pie izquierdo.

Cabo de Seguridad
Por la Dirección General de Seguridad, ha sido nombrado en turno de antigüedad, cabo del Cuerpo de Seguridad en esta provincia, don Hipólito Izquierdo Vicente, que es guardia de primera clase en la de Barcelona, y figura en la actualidad con el núm. 1 de los que tienen aceptado el ascenso.

Comisión
El Sr. Alcalde Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, ha designado á los tres primeros tenientes de alcalde, don Francisco Clotet, don Arturo Gallegos y don Joaquín Martínez de Pinillos, para que cumplan el acuerdo que adoptó el Ayuntamiento, por unanimidad, de ir á visitar al Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

Ocurrencias
A las siete y treinta, por el cabo de la guardia municipal Miguel Pons y guardias municipales Francisco Sabino y Juan de la Jara, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, José Salazar Parrón, por haberlo encontrado dentro de la casa-puerta de la casa número 7, calle María de Arteaga, con la puerta cerrada, y al ser cacheado se le ocupó una tenaza de hierro y dos clavos, dándose á la fuga al ser conducido y dándole alcance en la calle Doctor Zurita.

A la misma hora y por el guardia municipal José Asenjo, fué conducido al Hospital Mora, el niño José Rodríguez, para ser curado de una herida contusa en el parietal derecho, causada por una piedra que le tiró otro, en la plaza de la Reina.

A la expresada hora, por el guardia Francisco Sabino, fué curado en el mismo hospital, el niño de seis años Manuel Rodríguez Cánovas, de una herida contusa en el parietal derecho, causada por una piedra que le tiró otro en el campo del Sur, frente al Manicomio.

A las veinte y treinta, por el guardia José Guzmán, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, un súbdito holandés, por maltratarse con otro en la plaza de Mina.

Navegación
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «M. L. Villaverde», llegó el martes 10 á Las Palmas.

El «P. de Satrustegui», llegó el martes 10 á Montevideo.

El «Manuel Calvo», salió el martes 10 de Barcelona para Valencia.

El «Monserrat», salió el martes 10 de Barcelona para Marsella.

El «Legazpi», llegó el martes 10 á Bilbao.

Las almorranas se curan en 6 á 14 días. UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas ó con picazón. La primera aplicación da alivio.

Buque con turistas

El hermoso buque «Rotterdam», de la marina holandesa, llegó ayer, como anunciamos, á nuestro puerto conduciendo importante número de turistas.

Este buque desplaza 24.170 toneladas y pertenece á la matrícula de Amsterdam.

A la hora que se le dió entrada á dicho buque por el práctico D. Joaquín Fernández Repeto, se encontraban ya en el muelle los empleados de la casa consignataria del buque.

Ayer digimos que venía consignado al Sr. D. Angel J. Gómez, así como los turistas al agente consular de los Estados Unidos D. Jaime Sanderson.

También fué á bordo el jefe de policía D. Alberto Muslares.

Es un magnífico buque el «Rotterdam».

Reune todas las condiciones necesarias para lo que viene destinado, lujo, comodidad, confort, etc.

Los turistas, poco después de llegar el buque, desembarcaron, trasladándose en auxiliares á tierra.

El total de pasajeros asciende á 820.

En el desembarcadero había fuerzas de Policía, Seguridad y Guardia Municipal, que guardaban el orden y hacían que ninguno de los pasajeros sufriera la menor molestia.

En el muelle se encontraban 126 carruajes, que fueron ocupados por los turistas.

A las once y cinco minutos salió un tren especial, en el que marcharon 351 de los pasajeros, llegados, con dirección á Sevilla, Granada y Algeciras.

Los demás turistas visitaron los principales edificios de nuestra población, estando todo dispuesto para las mayores facilidades de los viajeros.

Muchos almorzaron en los Hoteles de Francia, Continetal, Victoria y Cádiz.

La población se encontraba ayer, animadísima con este contingente de forasteros, muchos de los cuales, sacaron fotografías de los edificios principales, estatuas y otras históricas cosas de nuestra ciudad.

Dicho buque zarpará mañana, después de las doce, de nuestro puerto.

También hoy á las 8:45 de la misma, saldrá otro tren especial con turistas, el cual llegará á Sevilla á la 1:30 de la tarde.

Este tren regresará á Cádiz á las 12:15 de la madrugada y el viernes regresará otro á las 7:15 de la noche.

Sustracción de plomo

La guardia municipal dió ayer el siguiente parte.

A las 7 y 30 horas de hoy comparecen en esta Inspección de Vigilancia el cabo de la guardia municipal Miguel Pons y guardias del mismo cuerpo Francisco Sabino y Juan de la Jara con el detenido que dijo llamarse José Salazar Parrón natural de Cádiz de 29 años de edad casado con domicilio en la calle de la Cruz n.º 10 de oficio herrero, el cual se encontraba en el zaguán de la puerta de la casa calle María de Arteaga n.º 7 con la puerta cerrada y al ser registrado se le ocupó unas tenazas de hierro y dos clavos que se acompañan, sospechando que estas herramientas las utilice para desprender las tuberías de plomo, así como también recaen sospechas sobre que dicho individuo, sea el autor, de varias sustracciones de tubería de plomo, ocurridas en días anteriores, haciendo presente que una vez detenido y al ser conducido á la Inspección de Vigilancia se dió á la fuga pudiendo ser capturado nuevamente, en la Calle Doctor Zurita.

He aquí la comunicación que ampliando las averiguaciones, dirige el señor jefe de policía al señor Juez de Instrucción: «Como ampliación á mi oficio fecha de hoy, núm. 323, tengo el honor de mani-

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET




Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

festar á V. S. que interrogado convenientemente por el jefe de Vigilancia don Alberto Muslares, el detenido José Salazar Parrón, manifestó que efectivamente había sustraído plomo de las tuberías del gas, de unas casas situadas en las calles de Sagasta, Cardoso, Solano y Cerería, sin poder precisar los números por ignorarlos, así como que el plomo sustraído lo había vendido en un baratillo de la plaza de las Canastas.

Acto seguido ordenó dicho señor jefe á los inspectores señores Antequera y Lupión, practicarán las diligencias necesarias en averiguación de los hechos, en unión de los vigilantes señores Pereira, García Soler (don Antonio), Mariño y Trillo, dando por resultado, que en el baratillo situado en la calle Manuel Enriquez núm. 1, de la propiedad de Antonio Caramé Rodríguez, vendió el detenido en los días 9 y 10 del actual, 24 kilos de plomo, en la cantidad de 7 pesetas 44 céntimos, siendo recuperados los 24 kilos, de los que hizo entrega en el acto, averiguándose después que el plomo sustraído es perteneciente á las casas número 26 calle de Cardoso, núm. 4 de la de Solano, núm. 22 de la de María de Arteaga, desconociéndose el de la calle de Sagasta.

Pertenece este plomo á la Compañía de Lebon y núm. 66 de la calle de Sacramento, á la Sociedad Cooperativa de Gas.

Lo que participo á V. S.
Cádiz 11 de Febrero, 1914.
El Jefe de Vigilancia por orden,
Francisco Antequera.»

Teatro Principal

Programa de la función, que con un fin benéfico ha organizado la gentil artista Paquita Sicilia y que tendrá lugar mañana viernes: «El teatro ab humilissimis».

El espectáculo se dividirá en dos secciones, á las 8 y 30 y á las diez.

Estreno de la grandiosa película de 2.000 metros, en tres partes, con un argumento interesantísimo interpretada por los más eminentes artistas, «Treinta años ó la vida de un jugador».

Sinfonía por la Sociedad de Orquestas. Maestro director-concertador: D. José del Río y Maestre.

La notable bailarina Rafaela Zúñiga «Frou-Frou».

Los sin rivales duetistas cómicos-excéntricos, bailarines, creadores de la danza rusa, Maritana y Alonfi.

La genial artista, predilecta de las señoras, Paquita Sicilia.

Precios.—Tornavoz-platea sin entrada, 5 pesetas.—Id. principales, 5.—Id. de 2.º piso, 3'50.—Sillas de platea con entrada, 1'15.—Palcos principales sin entrada, 5.—Sillas de palco 2.º con idem, 0'70.—Id. de palco 3.º, 0'70.—Butacas con id., 1'15.—Delanteros del 2.º piso con id., 0'70.—Id. del 3.º piso con idem, 0'70.—Id. del 4.º piso con id., 0'40.—Entradas principales, 0'85.—Id. al 2.º piso, 0'40.—Asientos numerados, 0'40.—Entrada de paseo al 3.º piso y de grada al 4.º, 0'30.

En estos precios están incluidos los impuestos.

